



Association Les Fontaines

Abbé Pierre Marlé

LE DEVELOPPEMENT DURABLE

La classe des Renards

ITEP " Les Fontaines " à Orgeville

Comme l'an dernier, la classe des Renards travaille sur le thème du développement durable. Ce projet vise à sensibiliser les enfants à la protection de leur environnement, à les faire prendre conscience du rôle qu'ils peuvent jouer au quotidien, en adoptant un comportement éco-citoyen.

L'année passée, suite aux visites des deux sites du SETOM (Syndicat mixte pour l'Etude et le Traitement des Ordures Ménagères) et à leur participation très active à l'opération « Nettoyons la nature », ils ont mis en place des boîtes en carton destinées au recyclage du papier, des piles, des cartouches d'impression, des toners, des téléphones portables et de tout matériel électrique ou électronique. La majorité des déchets collectés sont régulièrement acheminés par les enfants dans les grandes surfaces ou à la déchetterie. Quant aux cartouches et téléphones, ils sont envoyés à une association humanitaire qui soutient des villages au nord de Madagascar, zone souvent touchée par des cyclones.

Dans le cadre de l'atelier, ils ont créé différents objets (éoliennes, nichoirs...) à partir de bouteilles plastiques et autres objets ainsi recyclés, pour décorer l'établissement. Très vite sensibilisés et investis dans cette action, les enfants ont également créé des affiches pour inviter chacun à économiser l'électricité, l'eau, le papier, etc. Ils ont par ailleurs réalisé du compost en partenariat avec la cuisine et certains membres du personnel. Au printemps ils ont mis en place un jardin surélevé avec différents fruits, légumes et fleurs qu'ils ont eu la joie de voir pousser jusqu'au mois de juillet.

En fin d'année, ils sont allés visiter le SDEC (Syndicat intercommunal D'énergies et d'Equipement du Calvados) et sa Maison de l'Energie où ils ont participé à différentes animations et expériences sur l'effet de serre et visité un logement économe.

Toutes ces actions réalisées dans la joie et la bonne humeur ont été ponctuées par la création de slams, qui ont égayés les fêtes de Noël et de fin d'année. N'oublions pas la participation à un concours organisé par le magazine Wapiti, dans lequel chacun s'est fortement impliqué.

Pour faire suite au travail débuté en fin d'année dernière sur le cycle naturel de l'eau ainsi que le cycle des eaux usées, nous envisageons d'aller visiter une station de traitement des eaux usées et de prendre contact avec la Police de l'Eau. Cette année, le travail s'effectue en continu (un vendredi par mois) en lien avec la ferme pédagogique du Clairet qui propose différentes activités autour de la forêt, la rivière, la ferme et le cheval. Les enfants réalisent en classe chacun un exposé sur un écosystème de leur choix, en réfléchissant à l'impact de l'homme sur ce dernier, ceci afin de les responsabiliser à leur niveau face à leur environnement. La fin d'année s'achèvera avec un séjour d'une semaine à la base de Léry-Poses, mené conjointement avec le moniteur de sport, afin d'y observer l'écosystème du lac, tout en pratiquant des activités sportives telles que la voile, l'escalade, la randonnée VTT et pédestre

Mme Lina Langlois (Institutrice)